
Stadt Köthen (Anhalt)
Der Oberbürgermeister

Niederschrift 
über die 10. Sitzung des Ortschaftsrates Arensdorf
öffentlicher Teil

Köthen (Anhalt), 11.02.2021

Die Sitzung fand statt:

Datum :
Beginn : 
Ende :

26.11.2020
19:00
21:00

Ort :
Straße :
Raum :

06369 A r e n s d o r f
Pappelplatz 2
Sitzungsraum 1. Etage (FFW)

Anwesende Mitglieder
lt. Teilnehmerliste :

3 (siehe Anhang) 

Von der Verwaltung
waren anwesend :

Jürgen Richter 
Steffi Denell 
Sophia Hempel

Außerdem waren
anwesend (Gäste) :

Tagungsleitung : Tobias Kasperski

Schriftführer : Sophia Hempel

Ortsbürgermeister Amtsleiter Schriftführerin

Tobias Kasperski Jürgen Richter Sophia Hempel



Tagesordnung

TOP Thema Vorl.-Nr. 

1 Eröffnung 

1.1 E i n w o h n e r f r a g e s t u n d e -  
1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Ordnungsmäßigkeit der -  
 Ladung   

2 Behandlung der öffentlichen TOPs 

2.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (öffentlicher Teil) -  
2.2 Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil) -  
2.3 Informationen des Ortsbürgermeisters -  
2.4 Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil) -  
2.5 Integriertes Stadtentwicklungskonzept (INSEK) - ohne Unterlagen - -  
 hier: Vorstellung des Arbeitsstandes   
2.6 Haushaltskonsolidierungs- und Liquiditätskonzept für das 2020117/11  
 Haushaltsjahr 2021 einschließlich der Finanzplanjahre bis 2029   
2.7 1. Änderungssatzung zur Vergnügungssteuersatzung der Stadt Köthen 2020109/7  
 (Anhalt) vom 17.06.2016   
2.8 Neufassung der Hundesteuersatzung der Stadt Köthen (Anhalt) 2020119/7  
2.9 Haushaltssatzung für das Jahr 2021 für die Stadt Köthen (Anhalt) und 2020116/9  
 Haushaltsplan 2021 als Teil der Satzung mit seinen Bestandteilen und   
 Anlagen    
2.10 Satzung des Seniorenbeirates der Stadt Köthen (Anhalt) 2020059/8  
2.11 2. Änderung der Satzung über die Unterbringung Obdachloser in der 2020157/7  
 Stadt Köthen (Anhalt)   
2.12 Zweite Fortschreibung der Risikoanalyse und des Brandschutzbedarfs 2020158/6  
 der Stadt Köthen (Anhalt)    
2.13 Anfragen und Anregungen (öffentlicher Teil) -  

3 Behandlung der nichtöffentlichen TOPs 

3.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (nichtöffentlicher -  
 Teil)   
3.2 Informationen der Verwaltung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.3 Informationen des Ortsbürgermeisters -  
3.4 Bestätigung der Tagesordnung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.5 Veräußerung eines Grundstückes 2020138/1  
3.6 Anfragen und Anregungen (nichtöffentlicher Teil) - 



Protokolltext

1.1 Einwohnerfragestunde

-

1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Ordnungsmäßigkeit der Ladung

Der Ortsbürgermeister stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die Beschlussfähigkeit 
mit 3 Mitgliedern fest.

2.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (öffentlicher Teil)

Die Niederschrift der 8. Sitzung wird einstimmig bestätigt. 

Der Ortschaftsrat bittet um Änderung des Abstimmungsergebnisses der 
3.Änderungssatzung zur Satzung über die Straßenreinigung und den Winterdienst in der 
Stadt Köthen (Anhalt)- Straßenreinigungssatzung.
  
Die geänderte Niederschrift der 9. Sitzung wird einstimmig bestätigt. 

2.2 Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil)

Frau Denell erklärt, dass
- von der Verwaltung die Parksituation an der FFW geprüft wird. Man suche neben der 
Ausweisung des vorhandenen öffentlichen Parkplatzes als „Feuerwehrparkplatz“ noch nach 
anderen Lösungen 
- bei der Errichtung eines zusätzlichen Lichtpunktes Am Park/Birkenweg wäre entweder eine 
Stromversorgung über ca. 140 m zu verlegen oder eine kosten- und wartungsintensivere 
Solarleuchte zu errichten. Beide Varianten werden als unverhältnismäßig erachtet.
- der Lichtpunkt Gahrendorf kann nicht erneuert werden, da er noch nie vorhanden war. Der 
Winkel der nächstliegenden Leuchte wurde so verändert, dass eine großflächigere 
Ausleuchtung erreicht wird.
- bezüglich der Zuwegung FFW gab es am 11.11.2020 einen Vor-Ort-Termin mit dem 
Ortswehrleiter. Das Zuwegerecht ist noch wirksam und die baulichen Maßnahmen 
sollen Anfang des nächsten Jahres zur Umsetzung gebracht werden.

2.3 Informationen des Ortsbürgermeisters

-

2.4 Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil)

Die Tagesordnung wird mit 3 Ja-Stimmen bestätigt.

2.5 Integriertes Stadtentwicklungskonzept (INSEK) – ohne Unterlagen – 

Frau Gapp-Demnitz und Frau Freckmann informieren über den Arbeitsstand des integrierten 
Stadtentwicklungskonzeptes. Abschließend reichen sie einen Fragebogen aus. Dieser dient 
zur Erfassung der Wünsche und Ideen aus der Ortschaft und soll bis Februar 2021 von den 
Ortschaftsratsmitgliedern ausgefüllt werden.

Herr Kasperski fragt sich, wie hoch die Kosten für dieses Konzept sind und warum 
überhaupt ein Konzept benötigt wird.



Frau Feckmann erklärt, dass das Konzept vorgelegt werden muss, wenn Förderungen vom 
Land bzw. Bund beantragt werden sollen. Die Kosten für die Erstellung des Konzeptes 
werden nachgereicht. 

Herr Pilch möchte wissen, ob die jeweiligen Ortschaften einzeln betrachtet werden.

Frau Freckmann bestätigt dies.

Herr Kasperski informiert über die Veranstaltung der Verwaltung zur Erstellung des 
Radwegekonzeptes. 

2.6 Haushaltskonsolidierungs- und Liquiditätskonzept

Frau Denell erklärt die vorliegende Beschlussvorlage.

Herr Kasperski möchte wissen, wie viele Anträge es aus den Fraktionen zum 
Haushaltskonsolidierungskonzept bereits gab und wie das bei den Spielhallen aussieht.

Frau Denell kann die genaue Anzahl nicht sagen, weist aber darauf hin, dass kein Antrag 
Arensdorf betrifft.

Herr Wehe erklärt, dass es im Stadtgebiet 5 Spielhallen gibt, vereinzelt auch einige 
Spielautomaten in Dönerbuden. 

Herr Kasperski möchte wissen, ob eine Erhöhung des Steuersatzes gegen Spielsucht hilft.

Herr Kasperski stellt den Antrag, mit Gewinn 16% und ohne Gewinn von 10 auf 13%.

Abstimmungsergebnis Antrag: 3/0/0 (Ja/Nein/Enthaltungen)

Abstimmungsergebnis geä. Form: 1/0/2 (Ja/Nein/Enthaltungen)

2.7 1. Änderungssatzung zur Vergnügungssteuersatzung der Stadt Köthen (Anhalt)

Abstimmungsergebnis: 3/0/0 (Ja/Nein/Enthaltungen)

2.8 Neufassung der Hundesteuersatzung der Stadt Köthen (Anhalt)

Abstimmungsergebnis: 0/2/1 (Ja/Nein/Enthaltungen)

2.9 Haushaltssatzung für das Jahr 2021

Frau Denell weist darauf hin, dass die Grünpflege nicht mit den Ortschaften beschlossen 
wird. Die Vergabe erfolgt im nichtöffentlichen Teil im BSU.

Herr Kasperski  HHP S. 30, möchte wissen, wie viele Pappeln schon gefällt wurden, da nicht 
mehr viele stehen.

Abstimmungsergebnis: 1/0/2 (Ja/Nein/Enthaltungen)

2.10 Satzung des Seniorenbeirates der Stadt Köthen (Anhalt)

Frau Denell weist darauf hin, dass es bis jetzt nur einen Seniorenrat gibt. Im 



Hauptausschuss wurde der Vorschlag gebracht, einen Seniorenbeirat in der Hauptsatzung 
zu verankern. Dieser soll z. B. bei Bauplanungen oder Anregungen mitintegriert werden. Für 
den Seniorenbeirat kann man sich bewerben und der OB entscheidet entsprechend. 

Herr Kasperski stellt den Antrag, die Satzung des Seniorenbeirates wie folgt zu ändern:
§4 Absatz 2 Stimmberechtigte Mitglieder sind:
1. sieben Einwohner in einem ausgewogenem Geschlechterverhältnis mit Haupt- oder 
alleinigem Wohnsitz in der Stadt Köthen (Anhalt), die das 60. Lebensjahr vollendet haben; 
davon möglichst eine Person mit Migrationshintergrund,

Abstimmung des Antrages: 3/0/0 (Ja/ Nein/ Enthaltung)

Abstimmungsergebnis: 3/0/0 (Ja/Nein/Enthaltungen)

2.11 2. Änderung der Satzung über die Unterbringung Obdachloser in der Stadt Köthen 
(Anhalt)

Frau Denell erklärt, dass die Verwaltung mehr Handlungsspielraum erlangt. Aktuell gibt es 
keine Obdachlosen in der Unterkunft. Die Familie wird räumlich getrennt und die 
zugewiesenen Wohnungen genutzt. Weiterhin wird es eine höhere Obdachlosendunkelziffer 
geben, da nicht alle dazu bereit sind, in der Obdachlosenunterkunft zu bleiben. 
Minderjährige ohne Betreuer werden anderweitig untergebracht, nicht in der 
Obdachlosenunterkunft.

Abstimmungsergebnis: 3/0/0 (Ja/Nein/Enthaltungen)

2.12 Zweite Fortschreibung der Risikoanalyse und des Brandschutzbedarfs der Stadt 
Köthen (Anhalt)

Der Stadtwehrleiter berichtet, dass die erste Risikoanalyse 2014 erfolgte. Diese beschäftigte 
sich mit dem Personal, den Fahrzeugen und dem Gerätehaus. In der 2. Fortschreibung geht 
es um das Fahrzeugkonzept, dort können die Kosten schwanken. Jede Änderung ergibt 
automatisch eine Fortschreibung, in der Regel alle 2 bis 5 Jahre.

Herr Kasperski erklärt, dass alle Fraktionen Einladungen von der MIDEWA erhalten haben, 
wo es um das Konzessionskonzept geht. Es wird ein Konzept für ein Wasserkissen in 
Gahrendorf ausgearbeitet, welches als Löschwasserbedarf dienen soll. 

Der Stadtwehrleiter weist darauf hin, dass dies ein 10-Jahres-Vertrag zur Miete wäre. Für 
Gahrendorf wäre eine Löschbrunnen angedacht.

Abstimmungsergebnis: 3/0/0 (Ja/Nein/Enthaltungen)

2.13 Anfragen & Anregungen (öffentlicher Teil)

Herr Pilch weist darauf hin, dass die Fangkörbe in der Lindenstraße zu reinigen sind. Zudem 
wurden die Laubhaufen Lindenstraße/Bahnhofsstraße nicht mitgenommen. In der 
Lindenstraße 9A weichen vorbeifahrende LKW’s auf den Fußweg aus, da die Straße von 
parkenden Traktoren versperrt ist.

Herr Kasperski fragt an, wer die Entschilfung des Teiches, ohne Information an den 
Ortschaftsrat, in Auftrag gegeben hat.

Ende öffentlicher Teil: 21:07 Uhr


